
 

 

CE221024-48779 PROCÈS-VERBAL de la séance régulière du Conseil d’établissement de l’école 
Élisabeth-Turgeon tenue le lundi 24 octobre 2022, à 19 h 00, dans la classe de Mme Isabelle 
Gagné, local C-109. 
 
PRÉSENCES : 
 
Représentants des parents : Mmes Florence Charlebois-Villeneuve 

  Alexandra Lavoie (substitut) 
  Julie Lechasseur 

 MM. Alexandre Charest 
  Éric Lepage 

   

   

Membres du personnel : Mmes Julie Caron 

  Myriam Desjardins 

  Isabelle Gagné 

  Isabelle Lévesque 

  Josée Mainville 

  Marilyn Thivierge 

 
La direction adjointe : Mme Sandra Dionne 

 
La direction : Mme Nathalie Lévesque 

 
Absences motivées : Mme Isabelle Vachon 

 M.  Ivan Provost 
 
 
 
1. MOT DE BIENVENUE, VÉRIFICATION DU QUORUM ET PRÉSENTATION DES MEMBRES 

DU CE 2022-2023 

 
Mme Nathalie Lévesque et Mme Sandra Dionne souhaitent la bienvenue à chacun des 
membres. Puisqu’il s’agit de la première réunion, chaque membre se présente. 

 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE LA PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

 
CE221024-48780 Après lecture de la proposition d’ordre du jour, IL EST PROPOSÉ par Mme Marilyn 

Thivierge et appuyé par Mme Myriam Desjardins d’accepter l’ordre du jour, tel que 
présenté. 
 

 Accepté à l’unanimité. 
 
 
3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE TENUE 

LE 16 JUIN 2022 

 
CE221024-48781 Après lecture du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 16 juin 2022, IL EST 

PROPOSÉ par Mme Julie Lechasseur et appuyé par Mme Florence Charlebois-Villeneuve 
d’adopter le procès-verbal de la réunion tenue le 16 juin 2022. 

 
3.1 Suivi au procès-verbal 

 
Intégrés à l’ordre du jour. 



 

 

4. PROCÉDURE D’ÉLECTION DES OFFICIERS 
 
Nomination des officiers du conseil pour l’année 2022-2023 (art. 54) 
 
Mme Nathalie Lévesque, directrice, et Mme Sandra Dionne, directrice adjointe, 
expliquent les rôles des officiers. Mme Nathalie Lévesque accepte d’agir comme 
présidente d’élection. Mme Sandra Dionne accepte d’agir comme secrétaire d’élection.  
 

• Le ou la président(e) (art. 58) 
 

Mme Nathalie Lévesque demande les propositions :  
 

Mme Florence Charlebois-Villeneuve propose Mme Julie Lechasseur.  
 

CE221024-48782  Mme Julie Lechasseur accepte de prendre le mandat de la présidence du conseil 

d’établissement pour l’année 2022-2023. 
 

• Le ou la vice-président(e) 
 

M. Éric Lepage se propose. 
 

CE221024-48783  M. Éric Lepage accepte de prendre le mandat de la vice-présidence du conseil 

d’établissement pour l’année 2022-2023. 
 

• La ou le secrétaire et la trésorière ou le trésorier 
 

M. Éric Lepage propose de fusionner les rôles de secrétaire et de trésorier 
comme il se fait depuis 10 ans. Approuvé à l’unanimité. 
 

Mme Nathalie Lévesque demande les propositions : 
 

M. Éric Lepage propose M. Alexandre Charest. 
 

CE221024-48784  M. Alexandre Charest accepte de prendre le mandat du secrétariat et de la 

trésorerie du conseil d’établissement pour l’année 2022-2023. 
 

• Les représentants de la communauté et les représentants des utilisateurs de 
La Nacelle 

 

CE221024-48785  Mme Nathalie Lévesque propose la mise en poste officielle de Mme Alexandra 

Lavoie comme membre représentant les usagers du service de garde La Nacelle, 

celle-ci ayant été nommée lors de l’assemblée générale. M. Alexandre Charest 

propose et M. Éric Lepage appuie. 

 

Mme Nathalie Lévesque annonce que ce poste, n’ayant pas droit de vote, a 

officiellement été comblé pour l’année 2022-2023. Le deuxième poste de 

représentant des usagers du service de garde La Nacelle ainsi que les deux 

postes de représentants de la communauté demeurent vacants pour l’instant. 

 

Les formulaires de dénonciation d’intérêt sont remis et remplis sur place par chacun 
des membres. 

 

Mme Florence Charlebois-Villeneuve propose le résultat des élections, appuyée par 
Mme Alexandra Lavoie. 



 

 

5. INFORMATIONS DE LA DIRECTION D’ÉCOLE 

 
5.1 Bilan général rentrée scolaire 2022-2023 

 
Mme Nathalie nous présente les nouveautés et particularités de la rentrée. 

 
5.2 Clientèle 2022-2023 

 
Ajout d’une classe de préscolaire. 556 élèves et 22 élèves en classe 
Passe-Partout. 

 
5.3 Changements au régime pédagogique 

 
Retour à 3 bulletins cette année. Épreuves ministérielles demeurent à 10 % de 
pondération. 

 
5.4 Suivi situation en lien avec la Covid 

 
5 jours d’isolement pour les membres du personnel puis retour par la suite 
avec le masque. Possibilité d’enseigner à distance si assez en forme. 

 
5.5 Suivi et évaluation projet éducatif 

 
Les directions présentent les résultats détaillés des élèves en 2021-2022 ainsi 
que le suivi du projet éducatif de l’école, qui en est à sa dernière année.  

 
5.6 Décision équipe-école : campagne financement agrumes / utilisation du FDS 

 
Campagne mise sur pause pour 2022-2023 pour les raisons suivantes : notre 
budget école et les sommes dont nous disposons dans nos FDS comblent les 
besoins actuels, nous avons besoin d’un projet pour justifier une campagne, 
les profits estimés d’une campagne d’agrumes en 2022-2023 sont moins 
importants que ceux réalisés en 2019-2020.  
 
Conditions pour relancer une campagne de financement d’envergure : un 
projet mobilisateur et signifiant et une équipe de personnes prêtes à la 
prendre en charge. 

 
5.7 Travaux dans l’école : phase 3 réfection du pavillon des Cimes 

 
Les travaux commenceront à l’avance cet automne afin d’éviter les 
débordements lors de la rentrée 2023-2024. 

 
5.8 Formation pour les membres du CE 

 
Les nouveaux membres recevront le lien vers le site web du gouvernement 
pour la formation des nouveaux membres du conseil d’établissement. 

 
5.9 Suivi concernant la formation d’un OPP 

 
Document de présentation joint. 

 
  



 

 

6. PROPOSITIONS DE LA DIRECTION NÉCESSITANT UNE DÉCISION 

 
6.1 Projet de calendrier des rencontres du conseil d’établissement 2022-2023 

 (art. 67) 
 

CE221024-48786  IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Gagné et appuyé par Mme Julie Caron 

d’approuver le calendrier des séances du conseil d’établissement avec 

quelques modifications. Les rencontres auront lieu les : 21 septembre 

(assemblée générale), 24 octobre, 6 décembre, 6 février, (en virtuel), 28 mars, 

2 mai et 15 juin. 
 
6.2 Révision et adoption des règles de régie interne du conseil d’établissement 

pour l’année scolaire 2022-2023 (art.67) 
 

CE221024-48787  IL EST PROPOSÉ par Mme Myriam Desjardins et appuyé par Mme Isabelle Gagné 

d’adopter le document intitulé Règles de régie interne du conseil 

d’établissement pour l’année 2022-2023, tel que présenté. 
 
6.3 Temps alloué au matières (grille-matières) 

 
CE221024-48788 IL EST PROPOSÉ par Mme Florence Charlebois-Villeneuve et appuyé par 

Mme Isabelle Gagné d’approuver la grille-matières 2023-2024, qui ne présente 
aucun changement par rapport à cette année. 
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
6.4 Demandes d’autorisation pour les sorties éducatives (approbation) 

 
CE221024-48789 IL EST PROPOSÉ par Mme Marilyn Thivierge et appuyé par Mme Myriam 

Desjardins d’autoriser en bloc les sorties éducatives présentées et de donner 
le pouvoir aux 2 directions en place d’approuver les sorties en leur nom, si le 
délai était trop court, avec toutefois la transmission des activités aux 
membres du CE.  
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
 
7. PAROLE AUX DIVERS REPRÉSENTANTS 

 
7.1 Mot de la présidence 

 
Merci pour la belle rentrée scolaire. 

 
7.2 Trésorerie 

 
Solde de 1 897,69$. M. Alexandre Charest rappelle aux membres à quoi peut 
servir cet argent soit, rembourser des frais de garde d’enfants ou de 
déplacement afin de pouvoir assister aux réunions, inviter des conférenciers 
pour les parents ou assister à des congrès ou colloques comme celui de 
l’Association des Comité de Parents au printemps. 

  



 

 

7.3 Personnel enseignant 
 

• Accueil des élèves avec le nom de l’enseignant par courriel avant la 
journée de la rentrée 

• Générales de classe en présence 

• Photo scolaire efficace 

• Super fête de rentrée le 29 septembre 

• Première communication envoyée aux parents 

• Cross-country à la 3e tentative 

• Marché de Noël, le 14 décembre en 1re année 

• Rendez-vous littéraires 

• Semaine des directions 

• Conférence de Simon Boulerice le 3 novembre (mouvement ACTE) 

• Village des Sources pour la majorité du 3e cycle 

• Nouvelle équipe d’enseignantes de 6e année 

• Sortie Parc Lepage au 2e cycle 

• Plusieurs stagiaires dans l’école 

• Monitrice de langue en anglais 

• En musique et en éducation physique, belle continuité avec les élèves 
 

7.4 Personnel professionnel 
 

• Début des rencontres des équipes niveau 

 
7.5 Représentant au comité de parents 

 

M. Éric Lepage nous informe que la première réunion a eu lieu le 18 octobre. 
3 consultations, élections des officiers et délégués à la FCPQ et au comité de 
transport. 

 
7.6 Responsable du service de garde La Nacelle 

 

Clientèle sensiblement la même que l’an passé. Les parents de l’Envolée sont 
invités à entrer pour venir chercher leurs enfants. Le noyau du personnel est 
le même et l’équipe est complète. 

 
7.7 Représentant(s) des usagers du service de garde La Nacelle 

 

En l’absence du représentant, ce point n’est pas traité. 
 
7.8 Membres parents 

 

Belle rentrée. Ça fait du bien de voir l’école revivre après les mesures 
sanitaires des dernières années. 

 
7.9 OPP 

 

En l’absence du représentant, ce point n’est pas traité. 
 
7.10 Représentant(s) de la communauté 

 

En l’absence de représentant de la communauté, ce point n’est pas traité. 
 
7.11 Public 

 

En l’absence de public, ce point n’est pas traité. 



 

 

8. DIVERS 

 
Aucun point. 

 
 
9. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 
Bonne rencontre efficace. 

 
 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
CE221024-48790 À 21 h 25, M. Alexandre Charest, appuyée par Mme Marilyn Thivierge, propose la levée 

de l’assemblée.  
 
 
 
 
________________________________________   ________________________________________ 

 Julie Lechasseur Nathalie Lévesque 

 Président(e) du Conseil d’établissement Directrice de l’école 


